



Titelbild: Phototake mauritius images

Editorial Editorial

- U. Egle · B. van Houdenhove
Fibromyalgie: eine Stress bedingte Schmerz Erkrankung? 99
 Fibromyalgia: a stress-related pain syndrome?

Originalien Originals

- M. Thöns · M. Zenz
Umgang mit Medikamenten verstorbener Hospizgäste in Deutschland 101
 Dealing with the medicine of deceased hospice clients in Germany
- F. Komarahadi · H. Baumeister · C. Maurischat · M. Härter
Verteilung von Schmerzparametern bei chronischen Schmerzpatienten im Vergleich zur Allgemeinbevölkerung 108
 Distribution of pain parameters for chronic pain patients in comparison to the general population
- W. Häuser · R. Wilhelm · W. Klein · C. Zimmer
Subjektive Krankheitsattributionen und Inanspruchnahme medizinischer Leistungen von Patienten mit Fibromyalgiesyndrom 119
 Causal illness attributions and healthcare utilization in fibromyalgia syndrome

Übersichten Review articles

- W. Häuser · K. Bernardy · B. Arnold
Das Fibromyalgiesyndrom – eine somatoforme (Schmerz)störung? 128
 Fibromyalgia – a somatoform (pain) disorder?
- A. Jochims · P. Ludäscher · M. Bohus · R.-D. Treede · C. Schmahl
Schmerzverarbeitung bei Borderline-Persönlichkeitsstörung, Fibromyalgie und Posttraumatischer Belastungsstörung 140
 Pain processing in patients with borderline personality disorder, fibromyalgia, and post-traumatic stress disorder
- J. Holzhammer · C. Wöber
 Universitäts-Klinik für Neurologie, Medizinische Universität Wien
Alimentäre Triggerfaktoren bei Migräne und Kopfschmerz vom Spannungstyp 151
 Alimentary trigger factors that provoke migraine and tension-type headache

Fallberichte Case reports

- J. Kuhn · H. Bewermeyer
Behandlung eines atypischen und therapierefraktären Clusterkopfschmerzes mit Topiramate 160
 Remission of atypical and refractory cluster headache after topiramate administration